
Protokoll der Onlinejahreshauptversammlung am 15.3.2022 

Frommershäuser Straße 46, 34246 Vellmar gemäß § 5 COVMG  

 

Anwesend: Rolf Danuschewske 

online Anwesend siehe screenshot 

Beginn: 19:20 Uhr 

Ende: 20:40 Uhr 
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TOP 1  

Rolf begrüßt die „anwesenden“ Vereinsmitglieder und zeigt sich erfreut über die 

große Anzahl der Teilnehmer. Er gibt der Hoffnung Ausdruck, dass hoffentlich bald 

wieder Jahreshauptversammlungen in physischer Präsents stattfinden können. 

TOP 2 

Rolf stellt fest, dass die Versammlung beschlussfähig ist, da die Einladung 

satzungsgemäß im Wochenspiegel der Stadt Vellmar 2/22 veröffentlich wurde. 

TOP 3 

Die Versammlung genehmigt das Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 

30.3.2021 einstimmig. 

TOP 4 

Rolf bittet die Versammlung um ein Innehalten im Gedenken an die Toten des 

Vereins im vergangenen Jahres. 

TOP 5 a 

 Bericht des Vorsitzenden 

Traditionell eröffnet der Vorsitzende seinen Bericht mit der Mitgliederentwicklung im 

Berichtsjahr. 

Die Zahlen: 1.1.2021 / 31.12.2021 

Gesamtverein: 490 / 565 männlich 289 / 330 weiblich 201 / 235 

Schwimmen: 78 / 80        Leichtathletik 256 / 261  Volleyball 157 / 231 

Die Steigerung beim Volleyball geht auf die erfolgreiche Arbeit unseres 

Lehrertrainers Oliver Bernzen zurück. Bei dem sich Rolf für seine engagierte Arbeit 

bedankt. 

Nicht ohne Stolz weist der Vorsitzende auf die finanzielle Gesundheit des Vereins 

hin, wie in dem Bericht des Kassierers zum Ausdruck kommen wird. 

Die Vorstandssitzungen in 2021 fanden ausschließlich online statt.Anfang 2021 

begannen, angeregt durch Matthias Schürholz, die Überlegungen für die 50 Jahrfeier 

des SSC. Wir wollen auf keinen Fall eine Feier wie üblich (mit vielen Reden und 

Kommers ) durchführen und sammeln im Moment Ideen. Ganz oben steht 

zusammen mit der Eröffnung der erneuerten Zentralen Sportanlage die Feier durch 

zu führen. Die Bauarbeiten sollen im Herbst 2022 beginnen, so dass sie Im Frühjahr 

2023 abgeschlossen sind. 

Die ursprünglich mal angedachte Installation einer Geschäftsstelle in den leer 

werdenden Räumen des Sportstudios in der Halle Brüder Grimm Straße haben wir 

wieder fallen gelassen, da sie zu teuer und auch, wie sich in den 2 Jahren der online 

Vorstandssitzungen gezeigt hat, nicht sinnvoll genutzt werden würde. -4- 
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Wir haben erfolgreich ein Strafgeld wegen Veröffentlichung eines Bildes auf unserer 

Homepage mit der Unterstützung unseres Sportwarts Reinald Gnielinski abgewehrt. 

Die Etatberatung ist wieder problemlos erfolgt. Es hat sich bewährt, dass wir vor 

vielen Jahren ein Schema entwickelt hatten. Alle Einnahmen des Vereins, abzüglich 

der Kosten für den Gesamtverein (u.a.Versicherungen) dividiert durch die 

Gesamtmitgliederzahl multipliziert mit den Mitgliederzahlen der einzelnen 

Abteilungen = Etat. Zusätzlich erhalten die Abteilungen Gelder aus den Einnahmen 

des Fördervereins. 

Wir haben erfolgreich mit Eike Grein verhandelt, dass wir einen Unterstand auf dem 

Werferplatz aufbauen können. Die überdachte Bank wurde inzwischen mit 

Unterstützung des LSB-h (25%) Stadt und Landkreis je 10% gekauft und wird 

demnächst aufgebaut. Unsere Homepage wurde erneuert mit der tatkräftigen 

Unterstützung von Carmen und Arne. Inzwischen wurde sie auch mit einem Link auf 

die alte Homepage versehen, damit dort das Archiv genutzt werden kann. 

Die Satzung wegen des Eintrags zur Gemeinnützigkeit, wie vom Finanzamt 

gefordert, wurde auf der JHV im Nov.2020 geändert und vom Amtsgericht nach 

vielen Bemühungen (wegen § 5 COVMG ) eingetragen. 

Der Landessportbund unterstützt die Vereine, die gewaltig unter der Pandemie leiden 

sehr fürsorglich. Normalerweise müssen die Trainer die von uns geplanten 

Trainingszeiten ableisten und dies auch unterschriftlich bestätigen. Da wegen 

Corona oft das Training wie geplant nicht stattfinden konnte, akzeptiert der LSB-h 

das und zahlt die ursprünglich geplanten Stunden. 

Im Sommer vor 25 Jahren wurde unsere Beachanlage eingeweiht. Leider konnten wir 

kein Turnier wegen Corona durchführen. Wir haben im Vellmarer Blättchen Bilder 

von dem Bau aufgezeigt und die HNA hat einen Artikel veröffentlicht. Ganz 

besonders hat sich die Freizeitmannschaft um Matthias Schürholz, Gerhard Schäfer 

und Antonio Parisi um den Umbau der Anlage verdient gemacht. Es wurde eine 

Flutlichtanlage und ein großes Ballfangnetzt installiert.  

Unsere Bemühungen der Schwimmabteilung bessere Bedingungen zu verschaffen, 

indem wir mit den einzelnen Parteien (SPD = CDU + Grüne ) Kontakt aufgenommen 

hatten, blieben erfolglos, weil zu wenig Geld für ein vernünftiges Konzept Hallenbad 

und Freibad zur Verfügung steht. 

Der Leiter der Ahnatalschule Gunter Freiling wollte noch vor seiner Verabschiedung 

in den Ruhestand den in die Jahre gekommenen Kraftraum erneuern. Carmen, die 

beruflich auch Sportmedizinerin ist, hat ein Sortiment an Geräten zusammengestellt, 

das vom Landkreis mit dem TSV und uns beraten und gekauft werden soll. Der TSV 

hat noch 8000,- € beim LSB-h zur 50%igen + 10% Stadt + Landkreis ) Finanzierung 

zur Verfügung.  

Wir haben die Rechnungsstellung für die Bandenwerbung vom 1.7. bis 30.6 auf das 

Kalenderjahr umgestellt. 
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Der SSC ist mit seiner Beachanlage und dem Werferplatz in dem digitalen 

Sportstättenatlas des Landes Hessen vertreten. 

Die Ehrungen nach unserer Ehrenordnung für das Jahre 2021 wird nachgeholt 

werden, wenn ein würdiger Rahmen möglich ist. 

Es gab keine Wortmeldungen zu dem Bericht des Vorsitzenden. 

Siegfried gratulierte Rolf zu seiner schnellen Gesundung und bedankte sich für sein 

umfangreiches Engagement. 

Rolf nutzte die Gelegenheit, um sich für die Betreuung im Krankenhaus durch 

Carmen zu bedanken. Er sei stolz Vorsitzender eines Vereins zu sein, in dem der 

Vorstand so freundschaftlich harmoniert 

TOP 5 b 

Bericht des Kassierers.  

Die Versammlung wurde gleich zu Beginn gebeten, Kirsten Klupsch, die 

kommissarisch die Kassenprüfung zusammen mit Sandra Schäffer durchgeführt 

hatte, in ihrem Amt zu bestätigen, was einstimmig erfolgte. 

Siegfried Kopperschmidt erläuterte an der Bilanz die finanzielle Situation des Vereins 

und kam zu dem Ergebnis, dass der SSC finanziell sehr gesund ist. 

Die Bilanz wird dem Protokoll angehangen 

Es gab keine Wortmeldung 

Rolf dankte Siegfried und Christian für ihr Engagement und betonte, dass durch die, 

von ihnen erstellten Bilanzen pro Quartal sichergestellt ist, dass die beschlossenen 

Etats eingehalten werden.  

TOP 5 C 

Bericht der Abteilung Leichtathletik 

Carmen berichtete, dass die Abteilung ein Weitenmessgerät auf GPS – Basis für fast 

6000,- € gekauft hat, wie es auf internationalen Sportveranstaltungen genutzt wird, 

damit auf dem Werferplatz nicht mehr mit einem 50 Meter langem Stahlband 

gemessen werden muss. Die ebenfalls gekaufte überdachte Bank wird in Kürze 

aufgebaut. Carmen hofft, dass bald endlich wieder ein vernünftiges Training 

stattfinden kann, das alle, besonders die Kids, sehnsüchtig herbeisehnen. 

Der ausführliche Bericht hängt dem Protokoll an. 

 Rolf dankt Carmen und Sven für ihr Engagement, was wegen der Probleme mit der 

Corona Pandemie extrem war, um besonders die Jugendlichen bei „der Stange“ zu 

halten. 
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TOP 5 d 

Bericht der Abteilung Schwimmen 

Ivonne berichtet über die fast unzumutbaren Bedingungen, unter denen die 

Schwimmabteilung Training durchführen musste. Hallenbad im Sommer geschlossen 

und Freibad bei den schlechten Witterungsbedingungen kaum nutzbar. Mit der DLRG 

gibt es eine fruchtbare Zusammenarbeit. Inzwischen wird aber wieder das 

Babyschwimmen angeboten und für die Schwimmkurse gibt es lange Wartelisten.  

Der Bericht wird dem Protokoll angehangen. 

Rolf dankte Ivonne für ihr beeindruckendes Engagement und hofft, dass von den 

vielen Kindern, die im Moment das Schwimmen lernen sich ein Elternteil bereiterklärt 

sie bei der Arbeit zu unterstützen. 

 

TOP 5 e 

Bericht der Abteilung Volleyball. 

Die Volleyballer haben eigentlich trotz Corona viel Training und auch Spiele 

durchgeführt, was natürlich grade die Abteilungsleitung stark belastet hat mit den 

vielen Hygienemaßnahmen, die permanent gefordert wurden. Besonders Oliver 

Bernzen leistet eine sehr engagierte und umfangreiche Arbeit im Jugendbereich. 

Der Bericht wird angehangen. 

Rolf dankte Claudia für ihre unermüdlich und engagierte Arbeit. 

 

TOP 5 f 

Bericht des Schulsportbeauftragten 

Nils konnte kaum tätig werden, weil die Schule immer wieder neue 

Verhaltensmaßnahmen wegen Corona erlassen hat. 

Rolf hofft, dass bald die Pandemie ein Ende nimmt und alles seinen geordneten 

Gang gehen kann. 

TOP 5 g 

Bericht des Pressewarts und Datenschutzbeauftragten. 

Arne hatte verhältnismäßig wenig zu tun und konnte sich daher intensiv der neuen 

Homepage widmen. 

Rolf dankte Arne für sein Engagement 
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TOP 6 

Bericht der Kassenprüferinnen 

Sandra Schäffer berichtete der Versammlung, dass sie zusammen mit Kirsten 

Klupsch die Kasse stichprobenweise geprüft hat. Die Kasse war in einem 

hervorragenden Zustand. Aus diesem Grund beantragte sie, dass die Versammlung 

den erweiterten Vorstand entlastet. 

 

TOP 7  

Die Entlastung wurde einstimmig erteilt. 

 

Top 8 

Neuwahlen 

TOP 8 a 

Wahl des/der Wahlleiter/in 

Aus der Versammlung wurde Dierk Fooken als Wahlleiter vorgeschlagen 

Er wurde einstimmig gewählt. 

TOP 8 b 

Wahl des/der 1. Vorsitzende/r 

Aus der Versammlung wurde Wiederwahl vorgeschlagen 

Rolf Danuschewske wurde einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an. 

Rolf dankt für das Vertrauen. 

TOP 8 c 

Wahl des/der 1. Kassierer/in 

Rolf übernimmt die Wahl und schlägt Wiederwahl von Siegfried Kopperschmidt 

vor. 

Siegfried wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an 

TOP 8 d 

Wahl des/der 2. Kassierer/in 

Rolf schlägt Wiederwahl von Christian Klupsch vor. 

Christian wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
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TOP 8 e 

Wahl des/der 2. Vorsitzenden 

Aus der Versammlung wird Wiederwahl von Carmen Trechsler vorgeschlagen. 

Carmen wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

TOP 8 f 

Wahl des/der Schriftführer/in 

Aus der Versammlung wird Wiederwahl von Claudia Manß vorgeschlagen. 

Claudia wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. (sie hatte ihr Einverständnis 

schriftlich dem Vorstand übermittelt) 

TOP 8 g 

Wahl des/der Abteilungsleitung und des/der Stellvertreter/in Volleyball 

Dierk übernimmt wieder die Wahlleitung 

Aus der Versammlung wird Wiederwahl von Claudia Manß und Rolf Danuschwske 

vorgeschlagen. Sie werden beide einstimmig gewählt und nehmen die Wahl an. 

TOP 8 h 

Rolf übernimmt wieder die Wahl 

Wahl des/der stellvertretenden Abteilungsleiter/in Schwimmen 

Es konnte niemand zur Kandidatur gewonnen werden. 

TOP 8 i 

Wahl des/der Pressewart/in 

Arne Fröhlich wird vorgeschlagen. Er wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl 

an. 

TOP 8 k 

Wahl des/der Schulsportbeauftragten 

Wiederwahl von Nils Stoja wird vorgeschlagen. Er wird einstimmig gewählt und 

nimmt die Wahl an. (Nils , der entschuldigt fehlte, hatte im Vorfeld seine Kandidatur 

angeboten) 

TOP 8 l 

Wahl des/der Sportwart/in 

Wiederwahl von Reinald Gnielinski wird vorgeschlagen. Er wird einstimmig gewählt 

und nimmt die Wahl an. 
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TOP 8 m 

Wahl des/der 2. Kassenprüfer/in 

Kirstin Klupsch wird aus der Versammlung vorgeschlagen. Sie wird einstimmig 

gewählt und nimmt die Wahl an. 

TOP 9 

Anträge 

Es liegen keine Anträge vor. 

TOP 10 

Verschiedenes 

Rolf informiert die Versammlung darüber, dass in diesem Jahr das Heimatfest mit 

einem Festzug stattfinden wird. Wir wollen mit einem Wagen teilnehmen. Der Wagen 

soll wieder bei Eike Grein gebaut werden und Addi Honsberg wird seinen Traktor zur 

Verfügung stellen. 

Das Motto des Festzuges lautet  

Vellmar: Vielfalt Wandel Zukunft 

Wir wollen insbesondere der Vielfalt „Rechnung“ tragen und die Banner aus dem 

Jahr 2015 benutzen. 

Rolf ist sehr stolz auf die fast ausgeglichene gendergerechte Besetzung des 

erweiterten Vorstandes.  

 

 


